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第六十六届会议 

议程项目 70(a) 

加强联合国人道主义和救灾援助，包括 

特别经济援助的协调：加强联合国紧急 

人道主义援助的协调 
 
 
 

  2012 年 7 月 30 日秘书长给大会主席的信 
 
 

 谨提及大会第 60/124 号决议，其中设立了中央应急基金(应急基金)咨询小

组，以便就基金的使用和影响向我提供咨询。 

 按照该决议第 21 段的规定，谨随函附上 2012 年 5 月 29 日至 30 日应急基金

咨询小组在日内瓦召开会议的情况说明(见附件）。  

 正如说明中所概括的那样，咨询小组确认，基金的业绩和管理得到持续改善。

咨询小组审议了一些政策问题，包括如何使用总部留存的 3%的方案支助费用；咨

询小组上次会议以来在实施针对五年评价的管理情况总表方面取得的进展；应急

基金秘书处制订风险评估总表的情况；基金业绩和问责制框架。 

 咨询小组会晤了乍得、朝鲜民主主义人民共和国和埃塞俄比亚的驻地协调

员/人道主义协调员，讨论他们在协调人道主义界应对其各自国家中突发灾难行

动中的作用，特别是他们管理应急基金在国家一级支付的资金的方式。咨询小组

还会晤了机构间常设委员会成员，讨论了联合国各机构和国际移民组织向执行伙

伴分赠资金和继续支付资金的速度。 

 请将本信及其附件提请会员国和观察团注意为荷。 

 

              潘基文(签名) 
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附件 
 

  秘书长关于中央应急基金咨询小组会议的说明 
 

(2012 年 5 月 29 日至 30 日) 

 

建议和结论  

1. 中央应急基金咨询小组是根据大会第 60/124 号决议设立的，以便通过主管

人道主义事务副秘书长就基金的使用和影响向秘书长提供咨询。2012 年咨询小组

第一次会议于 5 月 29 日至 30 日在日内瓦召开，有 12 名成员出席。咨询小组主

席 Mikael Lindvall(瑞典)主持了会议。 

2． 主管人道主义事务副秘书长兼紧急救济协调员说明了 2012 年前 5 个月基金

的使用和管理最新情况。她还向咨询小组简要介绍了机构间常设委员会的改革议

程。该小组会晤了乍得、朝鲜民主主义人民共和国和埃塞俄比亚的驻地协调员/

人道主义协调员，讨论他们在协调人道主义界应对突发灾难行动中的作用，特别

是他们在国家一级管理应急基金资金的方式。咨询小组审议了政策问题，包括受

援机构和执行伙伴承担的方案支助费用数额、用于长期冲突中的境内流离失所者

和难民的资金的筹措、驻地协调员/人道主义协调员报告工作的质量、基金秘书

处制订风险评估总表的情况、应急基金业绩和问责制框架以及与受援机构评价部

门目前的伙伴关系。按照过去的惯例，咨询小组会晤了来自机构间常设委员会的

伙伴。这次会晤的重点除其他外，包括联合国各机构和国际移民组织向执行伙伴

分赠资金和继续支付资金的速度。 

3. 继这些讨论后，咨询小组想提供以下结果和建议。 

管理 

4. 咨询小组感谢紧急救济协调员和应急基金秘书处在前一时期特别是在非洲

之角和萨赫勒地区使用资金并对基金持续进行专业化管理。该小组确认，秘书处

按部就班地开展管理应对计划中针对五年评价的活动，并请秘书处在 2012 年秋

季会议上提供相关最新情况。 

5. 小组成员确认，驻地协调员/人道主义协调员在基金管理方面发挥关键作用，

吁请秘书处帮助他们及人道主义国家工作队安排活动的优先顺序和分配资金，特

别是在应对行动中尽早提供资金。咨询小组支持 3 名驻地协调员/人道主义协调

员的建议，即应尽量经常地任命独立的群组牵头人员，以避免资金优先安排中的

利益冲突情况。对于改革议程，小组成员强调必须随着议程的展开而在驻地协调

员/人道主义协调员的赋权与追究其责任的程度之间找到合理的平衡。同时，各

机构对驻地协调员/人道主义协调员使用应急基金的资金所负的责任必须得到加
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强。最后，咨询小组成员还表示支持在埃塞俄比亚的资金不足窗口分配资金时所

采取的做法。 

6. 咨询小组确认，驻地协调员/人道主义协调员自上次会议以来在报告过程中

作出改进，但仍需要做更多的工作。小组成员要求，一旦最后完成对 2012 年报

告工作的分析，应即刻与其分享信息。咨询小组还要求在下次会议上更深入地讨

论该问题，并请基金秘书处继续密切配合联合国各机构和国际移民组织，确保高

质量的报告工作。 

7. 小组成员审查了应急基金风险评估总表的初稿，建议应与各机构和其他利益

攸关方共享这一草稿以听取其意见。咨询小组请秘书处再向 2012 年秋季会议提

供最新稿。 

8. 关于方案支助费用问题，咨询小组讨论了 10%的方案支助费用总数问题(总部

留存 3%用于基金的管理，7%转给各机构），特别强调了非正式的 60/40 分配的问

题(总部留存的部分中 60%由主计长使用，40%分配给人道主义事务协调厅来支付

与基金管理相关的费用）。咨询小组对 60%的支出的如此分配和性质的理由表示关

注，要求对方案支助费用的划分以及主计长 60%部分的使用情况进行审查。 

9. 咨询小组请机构间常设委员会的各机构成员在评价其工作时特别注重该基

金，或至少确保在受援机构进行相关和有关的评价时充分考虑到该基金的因素。 

10. 就 2012 年秋季会议而言，咨询小组请该基金秘书处提供最新情况，说明对

供资不足的紧急窗口的评价工作以及对菲律宾、萨赫勒和非洲之角局势与科特迪

瓦的难民危机的业绩和问责制框架审查的结果。咨询小组还打算讨论审查业绩和

问责制框架中指标的情况。  

11. 咨询小组对机构间常设委员会提供的反馈感到鼓舞，其中说明了旨在加快向

执行伙伴支付资金的速度的努力，并表示支持迄今取得的改进。咨询小组请基金

秘书处继续密切监测和报告及时性数据的情况。 

行政事项 

12. 咨询小组成员在会议期间选举 Milton Rondo Filho(巴西)担任副主席，并感

谢离任副主席 Silvano Langa(莫桑比克）和完成任期的其他主席团成员。 

13. 应急基金咨询小组的下次会议将于 2012 年 10 月在日内瓦举行。 

 


